

SALUD y VIDA

Organo oficial de la Alianza Cristiana y Misionera

De actualidad universal es el problema del
PAN
para el cuerpo y para el espíritu

Escrito esta:

No de solo pan
vive el hombre.

sino de toda palabra
que sale de la boca de Dios



Sería tan razonable
esperar que el cuerpo
prosperara sin el pan.



Como el espíritu
sin la Palabra de
su Dios.



EL cuadro simbólico representado por los jinetes, en el capítulo 6 del Apocalipsis, ha llegado

TRISTE PARADOJA

a ser una espantosa realidad en los últimos años: guerra, hambre, pestilencia y muerte; he aquí el saldo arrojado por la última década. La guerra, cual voraz monstruo, devoró inmensas cantidades de materias primas, dejándolas agotadas, y por añadidura, afectó seriamente las fuentes de producción, retardando en gran manera la vuelta a la normalidad entre las naciones. Como consecuencia lógica de aquello, actualmente el mundo entero sufre una notable y, muchas veces trágica, falta de los productos esenciales para la salud y bienestar físico.

Los encargados de los programas de socorro calculan que decenas de millones han muerto de hambre en Europa, Africa y Asia. Los países más favorecidos han hecho esfuerzos encomiables para enviar el codiciado PAN a las desafortunadas víctimas, pero estos envíos han podido satisfacer sólo una fracción de la abrumadora necesidad.

Junto con el clamor por alimentos, viviendas y ropa, ha surgido una gran demanda por el pan espiritual: LA BIBLIA. Es motivo de verdadero gozo saber que los impresores de las Sagradas Escrituras no alcanzan a suplir la cantidad de ejemplares anhelados por la humanidad sufriente. Puede decirse que, con pocas excepciones, existe el racionamiento de las Escrituras en los distintos idiomas en que se publican. Es saludable esta sed por las aguas vivas; a la vez es una exhortación a que oremos por las Sociedades Bíblicas a fin de que puedan producir la Biblia en cantidades cada vez mayores.

Quisiéramos llamar la atención al hecho que este cuadro de escaseces y angustias tiene su lado inverso, el que presenta un aspecto sombrío de nuestros tiempos. Tan incompatible es este aspecto con las hondas privaciones que hemos comentado, que podríamos creerlo un espejismo si no fuera que nuestros sentidos nos convencen plenamente de la realidad de los hechos. Nos referimos al desenfreno con que la humanidad se lanza tras los placeres. Parece que, frente a la angustia actual, las multitudes enloquecidas ignoran el lamento del profeta Jeremías:

«¿No os conmueve a cuantos pasáis por el camino? Mirad, y ved si hay dolor como mi dolor que me ha venido». (Lam. 1:12). Puede ser que hagamos caso del dolor ajeno solamente cuando por la fuerza tengamos que sentarnos «donde ellos estaban asentados», al decir del profeta Ezequiel.

Lo que a continuación insertamos, tomado de una revista inglesa, bien podría aplicarse a las condiciones imperantes en todos los países occidentales: «La Gran Bretaña se encuentra en coma espiritual. Parece que nada puede despertarla. Los horrores y peligros de la guerra, la creciente intranquilidad de la época post-guerra; la temible sombra de amenazante caos; de estas experiencias parece que ninguna es capaz de volverla a Dios o de detener el enloquecimiento por los placeres.

La religión atrae poco a las masas; más bien éstas hacen caso omiso de las iglesias y llenan los cine, aun en los domingos. Pese al estado de bancarrota económica Gran Bretaña gasta anualmente cinco mil millones de dólares en licor, en el juego, tabaco y teatro. La crisis mundial se ahonda. En todas partes hay huelgas, revoluciones, hambres, angustias, armamentos, tirantez internacional y propaganda provocativa. Las normas de la moral cristiana se han quebrado totalmente; parece que la humanidad estuviera poseída de un espíritu malo e impío. Somos testigos del desmoronamiento de la civilización. La Biblia señala esta crisis como «la angustia de las naciones» ... «la gran tribulación» ... principio de dolores». Hoy por hoy los cristianos deben ocuparse en la oración y no en buscar las entretenimientos. No obstante, la Biblia nos advierte que en estos «tiempos peligrosos» muchos cristianos se volverán tibios y mundanos, sin ninguna visión de las necesidades del mundo». (Por el Mayor Alister Smith en «The Dawn»).

En otras publicaciones se da cuenta del enorme aumento que ha experimentado el juego relacionado con las carreras en los EE. UU. y en Australia. Entre tanto, millones de seres, hermanos y hermanas nuestros, sucumben por falta de la más mínima ración.

Tratándose del juego exagerado, se ve que no estamos exentos en Chile. Extraçtamos algunos párrafos de un artículo publicado en «El Diario Austral» de Temuco, el 18 de Febrero de 1948, bajo el título: 19 MILLONES.

«Bonita suma para destinarla a la construcción de un hospital, para crear algunas escuelas rurales, para hacer colonias de vacaciones o construir una buena cárcel para los pillos y criminales consuetudinarios. Es, en realidad, una linda cantidad, y puesta así, a la cabeza de un artículo, va a dar a más de alguno la sensación de que efectivamente es una crecida suma que ha destinado el Supremo Gobierno para una gran obra de interés público.

Pere, no hay tal, ni por asomo. Esta enorme suma, esta preciosa cantidad de pesos «convertibles» es, nada más ni nada menos, lo que se ha jugado, en un solo día domingo, a las patas de los caballos, en los tres principales hipódromos del país, 19 millo-

nes, óiganlo bien los que hablan de pobreza general, del hambre del pueblo, de la miseria ambiente y de las amarguras, de la inflación, 19 millones, tirados así, al albur, en un gesto de desprendimiento olímpico, como si estuviéramos pletóricos de riquezas y hartos del atrayente combustible dorado.

¿Tendrá un pueblo razón para quejarse cuando en un solo día se tira por la ventana una suma tan fabulosa? No digamos en un día, digamos en pocas horas. Esos 19 millones han sido arrancados de la economía hogareña, constituyen el hambre de muchas familias, las lágrimas de muchas mujeres y el hambre de miles de niños».

He aquí, por un lado el derroche inmoral; por el otro miseria sin nombre. ¿Puede dardarse que nuevos castigos no tardarán en caer, enviados por el Dios justo y justiciero?

Entre tanto, seamos sobrios y fervientes en el servicio para Dios, aguardando siempre la inminente venida de nuestro Salvador y Rey.

¡17 Salvadores! ¿En cual de ellos confía Ud.?

LAS CREDENCIALES DE CRISTO

LOS ateos burladores proclaman que ha habido dieciseis salvadores que han vivido y muerto en tiempos pasados.

Esto quiere decir que diecisiete hombres se han presentado como salvadores enviados de Dios. Es razonable, entonces, que se haga un esfuerzo para examinar las credenciales de estos hombres, escuchar las voces de sus testimonios y observar los resultados de sus vidas y sus enseñanzas.

Mahoma

MAHOMA vivió una vida inmoral, predicó un credo mutilado, en gran parte robado a otros, murió (y permaneció muerto), y es conmemorado por multitudes de paganos que viven en el barbarismo y el adulterio; gente que de otra manera pudieran haber visto al Dios vivo y verdadero.

Budha

GUATAMA Budha vivió una vida aturdida e incierta. Temía la vida, la vejez y la muerte, y así negó la existencia de todas ellas, y se encerró en una coma mental donde estas cosas no pudieron alcanzarlo. Budha no tenía nada qué decir acerca de Dios, pe-

ro ofreció una existencia ensimismada y atrofiada, que como única promesa extendía la esperanza de liberación de la realidad. Si fuesen seguidas, sus enseñanzas reducirían el mundo a una generación de individuos estupefactos, y al terminarse esa generación nadie quedaría para seguir adelante.

La «ciencia cristiana»

MARY Baker Eddy, otro supuesto salvador, fundó la maldición moderna de un intelectualismo de crecimiento arrestado. En consonancia con su tesis de la negación de la realidad del pecado, el mal, el dolor, la enfermedad y la muerte, ella envuelve a sus adeptos en una neblina mental, que siega y ofusca sus pensamientos. Cuando llega la muerte entre los seguidores de la «Ciencia Cristiana», no hay ninguna solución al problema, pues según ellos la muerte no representa una realidad. Mary Baker Eddy murió, y todavía reside en una verdadera tumba, lo que atestigua la realidad de su muerte.

Confucio

CONFUCIO dejó un sistema de ética y de moralidad, que se puede reconocer como

admirable, pero incompleto. Evidentemente el filósofo chino no ha querido reconocer las flaquezas de la naturaleza humana. Presenta algunos ideales altos, pero no sugiere cómo hemos de encontrar el poder para alcanzar aquellos ideales.

Otros salvadores también han hecho públicas sus pretensiones, pero son de tan poca importancia que no merecen nuestra consideración aquí. Hay uno sólo que sería conveniente examinar.

Jesucristo

JESUCRISTO nació alrededor del año 1 de nuestra era. Sus pretensiones eran: que El era el Hijo de Dios; que había venido para salvar a los hombres que estaban perdidos; que moriría como sustituto en lugar de ellos, que sería sepultado, pero se levantaría de los muertos. Más tarde volvería para establecer su reino. Su vida fué pura y sin tacha. Al ser escudriñado por el gobernador romano, el sacerdote judaico, el historiador profano, el ateo rabioso, el incrédulo ignorante, o el creyente cristiano, el fallo siempre ha sido el mismo. «No hallo culpa en este Hombre».

Su muerte fué sublime. Al renunciar sus pretensiones, pudiera haberla rehuido. Con aceptar la aclamación del pueblo pudiera haber sido rey de inmediato. Pero El deliberadamente depuso su vida en la cruz.

El monumento que sigue a su peregrinación terrenal se compone de millones de súbditos leales, los cuales han encontrado en El fuerzas sobrenaturales para vivir, para vencer las tentaciones, y para morir. Actualmente multitudines atestiguan el hecho de que Jesucristo vivió, murió, se levantó de los muertos, y vive hoy. Todavía ha de regresar y establecer su reino. Puesto que El ha cumplido todas sus demás promesas, ¿no es razonable creer que en su debido tiempo cumplirá esto también?

«CHRISTIAN DIGEST».

Acuérdese—

Todas las suscripciones a «Salud y Vida» tomadas en Chile vencieron con el número de Marzo. **No demore en renovar la suya.**

OFERTA ESPECIAL

Tenemos en existencia algunos ejemplares de

“SALUD Y VIDA”

- encuadernada -

de los años 1945, 1946 y 1947, de los que hacemos una oferta muy cómoda.

1 ejemplar de cada año \$ 20.—

Los 3 ejemplares a la vez» 50.—

Es un archivo valioso del caudal de conocimientos bíblicos que mes a mes proporciona «Salud y Vida» a sus lectores.

Haga sus pedidos a la
Imprenta Alianza
Casilla 297 - Temuco

Iglesia Católica Apostólica Venezolana

UN grupo de 33 prelados venezolanos ha presentado a la Asamblea Nacional Constituyente un proyecto de ley, creando la Iglesia Católica Apostólica Venezolana. El padre Castillo Méndez afirmó en declaración pública que este movimiento está apoyado por varios prelados de alto rango en Venezuela, Brasil, Colombia, Ecuador, Perú, Francia, Bélgica y otras naciones europeas. («La Voz Bautista»)

La revista *Converted Catholic* de Nueva York, informa lo siguiente sobre el movimiento separatista en la Iglesia Romana en Venezuela: Son 250 en número los sacerdotes que en Venezuela han cortado sus relaciones con la Iglesia Romana y han establecido su iglesia independiente bajo el título «Iglesia Apostólica Venezolana». Se trata de un golpe fuerte para la Iglesia Romana allá, por cuanto significa que la tercera parte de los sacerdotes en Venezuela han roto con la jurisdicción romanista. De acuerdo con un libro escrito por un cura norteamericano el número total de sacerdotes en Venezuela es ochocientos.

Las noticias de hoy a la luz de las profecías de ayer.

HAMBRE

HA habido, en las últimas décadas, acontecimientos que son vívidos pronósticos de la gran tribulación.

La escasez rusa que tuvo lugar poco después de la revolución bolsheviki fué uno de los fenómenos más enormes de la historia; «un espectáculo apocalíptico en sus terribles indicaciones de colapso». Nunca en la historia del mundo, escribió el arzobispo de Canterbury, ha habido condiciones comparables con la espantosa muerte por hambre de millones de hombres, mujeres y niños. Dijo el Dr. Nansen (autoridad noruega encargada del socorro) «No cabe duda que esta hambre es la más aterradora que ha sucedido dentro de la historia conocida de la humanidad. Y según el informe del comité Emmott: «no se sabe de ningún colapso en la historia, tan completo, repentino y de tan gran alcance.

Es de gran significado el hecho de que, en aquel tiempo, 1920, Rusia proporcionaba la cuarta parte del trigo para exportación en el mundo, o sea, 4 millones de toneladas.

Cuatro quintas partes del lino cultivado en el mundo fué producido en Rusia. La tercera parte de la mantequilla importada por Gran Bretaña venía directa o indirectamente de fuentes rusas. Los granos y harina de todas las clases producidas por Rusia llegaban acerca de nueve millones de toneladas. Se trataba de cantidades prodigiosas que el mundo necesitaba.

La miseria física producida por el hambre, revela cuán completamente por encima del control humano se encuentra este azote. Un corresponsal del diario Times, de Londres, escribió en septiembre de 1921: «Las condiciones habidas en la provincia de Samara pueden servir de un ejemplo típico del estado de cosas en estos distritos. En el año 1913, que era un año normal, la cosecha lle-

gó hasta 3 millones de toneladas; la tercera parte se consumió o se almacenó dentro de la provincia, el saldo se exportó a otras provincias de Rusia y al extranjero. En este año (1921) el rendimiento total ha sido menos de la duodécima parte del término medio. La siguiente estadística relacionada con la sequía nos indicará el por qué de esta anomalía. Los tres meses críticos para la cosecha allá son abril, mayo y junio. Durante los 20 años anteriores el término medio de las lluvias por estos tres meses era: abril 21 mm.; mayo 38.8 mm.; Junio 46.9. mm. Pero en el año de la sequía las lluvias se medían: abril 1.7 mm.; mayo, 0.3 mm.; junio 5 1 mm. En una palabra, en lugar de la caída normal de más o menos 106 mm. la provincia recibió solamente 7 mm.!»

Igualmente notables fueron las estadísticas relacionadas con la temperatura del aire y del suelo durante esos tres meses críticos. Fué un año de calores nunca sentidos antes.

Estas cifras son suficientes para probar que las causas del hambre son sobrenaturales. Detrás de todas las

causas económicas está la gran CAUSA económica. Dijo José a Faraón: «*Lo que Dios va a hacer, halo mostrado a Faraón. Y levantarse han... siete años de hambre ... La cosa es firme de parte de Dios, y Dios se apresura a hacerle*» (Gen. 41:28-32). El hambre es la marca del juicio divino en la tierra.

El horror que produce el hambre, harían bien los hombres en comprenderlo *antes que venga*. El diario inglés *Manchester Guardian* publicó con fecha enero de 1922 el informe de un representante del Alto Comisariado para Socorro sobre las espantosas condiciones que se sufrían: «El pueblo, llevado a la desesperación a causa del hambre, ha perdido todo escrúpulo en lo que se refiere a los medios por los cuales pudieran salvarse de la muerte por el hambre. Gente famélica

«Mis cuatro malos juicios, espada, y HAMBRE, y mala bestia, y pestilencia ... para talar hombres y bestias»

(Ezequiel 14:21)

ha consumido todos los perros, gatos y animales inmundos y han empezado a comer los cadáveres humanos. Se los robaban de noche desde la barraca donde se acumulaban en espera del entierro. También se ha violado las sepulturas. En los pueblos los cadáveres se encuentran amontonados ya que es imposible darles sepultura con suficiente rapidez». Otro observador dijo: «Viven como brutos; todo lo humano en ellos se ha perdido en medio de esta terrible y lenta espera de la muerte. Al conversar con ellos, contestan sin ánimo. — Uno de mis hijos murió ayer, dijo un viejo campesino, sin mirarme siquiera, otro falleció hace tres días. Pronto moriremos todos. La mortalidad fué espantosa».

En diciembre de 1921 hizo el diario *TIMES* de Londres el siguiente comentario: La provincia de Samara es por naturaleza una de las más ricas en el mundo entero, con una población normal de 2,486,200 personas, pero según los terribles cálculos que se han hecho, la población entera perecerá antes de marzo, a no ser que les llegue el socorro adecuado.

Es notable que nuevamente en el año 1933 ocurrió una hambruna en Rusia. El Sr. W. H. Chamberlain, reconocida autoridad en asuntos rusos, dijo en 1933: «Entre 4 y 5 millones de personas han perdido sus vidas a consecuencia del hambre y las aflicciones resultantes».

Dios omnipotente dice que el hambre en vasta escala es el resultado del pecado, y sólo de pecado flagrante. «Cuando la tierra pecare contra mí rebelándose pérfidamente..... enviaré en ella hambre». (Ezequiel 14:13).

En una palabra, el pecado es tan enorme como la catástrofe. por espantosa que fuera el hambre en Rusia, la de la Gran Tribulación será peor; la que azotó a Rusia es solamente una muestra.

«THE DAWN».

HAGA Ud. obra de evangelización, repartiendo ejemplares de «SALUD Y VIDA» entre los familiares y amigos, tome Ud. mismo suscripciones a nombre de ellos. De esta manera se divulga el evangelio de Cristo, único medio de salvación para las almas.

Honra a Dios con tu hacienda

ONRA a Dios con tu hacienda y con lo mejor de tus productos, así se henchirán tus graneros de abundancia y tus lagares rebosarán de mosto». Prov. 3:9,10.

Hay muchas formas en que podemos honrar a nuestro Dios; pero una de las maneras que llama más la atención, quizá por ser menos conocida es la que nos presenta el texto que encabeza estas líneas: **CON TU HACIENDA.**

Y a nuestra manera de ver las cosas esta clase de honra que Dios pide de nosotros es una de las más importantes, entre otras razones por su gran necesidad en los tiempos actuales.

Por otro lado, todo cuanto poseemos nos ha sido dado por la mano misericordiosa del Padre Celestial, nada significa por lo tanto que le honremos con las posesiones que El mismo nos da. ¿Quién puede negar que cada día recibe abundantes bendiciones de las manos de Dios? Lo que sucede es que en medio de nuestro egoísmo y gran sed de felicidad terrenal no nos fijamos de donde nos vienen las bendiciones y pensamos que son el resultado de nuestros trabajos y esfuerzos solamente.

Desde luego que Dios no pide todos nuestros bienes; pero la significación de estas palabras de manera clara y precisa nos da a conocer que El desea parte de lo que poseemos, aunque no sea más que la proporción con que contribuía el pueblo de Israel, es decir la décima parte, o el DIEZMO.

Sabemos que hay cristianos contrarios al diezmo. Pero deseamos llamar su atención sobre la segunda parte del texto que copiamos al principio. Dice: **CON LO MEJOR DE TODOS TUS PRODUCTOS.** Entonces: «Honra a Jehová con tu hacienda y con lo mejor de todos tus productos».

Si nos fijamos bien en lo que damos para la obra, claramente se echa de ver que dista mucho de ser «lo mejor de nuestros productos». Así es que al dar la décima parte de lo que ganamos estamos dando de manera sistemática lo menos que nos corresponde.

Por último, en la parte final del texto que estamos considerando, se nos dice que «se

El libro por excelencia

(Disertación por Radio «MITRE»)

REZA el refrán popular: «Dime con quién andas y te diré quién eres». Nosotros cambiando las palabras, pero sin alterar la enseñanza que el dicho encierra, digamos: «Dime lo que lees y te diré lo que eres». Tan cierto es aquello de que los libros son nuestros mejores e invariables amigos....

Pero tanto se ha escrito en nuestros días, que se hace necesario seleccionar lo que nos conviene leer, arrojando al canasto apenas hojeados los libros y folletines insignificantes, la literatura ramplona y grosera que solamente viene a minar nuestra moral y buenas costumbres. Sin velor unos, escritos por manos y cerebros ociosos; instructivos y de provecho, otros, compaginados por pluma y cerebro equilibrados que tratan de encausar con ellos a la humanidad por la senda recta y bien intencionada hacia conquistas superiores. Un libro es considerado de valor, solamente cuando una vez leído por la satisfacción y placer espiritual que proporciona invita a ser leído nuevamente. De ahí deducimos que nuestra biblioteca será de valor no por la cantidad de volúmenes que posee, sino por la calidad de literatura que en ella se encuentra.

LA BIBLIA

MAS, hay un libro que brilla y sobresale en su fulgor como un astro de primera magnitud en el dilatado cielo de la literatura humana. Libro maravilloso que nos cuenta y nos comenta todos los acontecimientos realizados; los que están sucediendo en el pre-

hendirán tus graneros de abundancia», como consecuencia directa de honrar a Dios con lo mejor de todos nuestros productos. Y si comparamos este pasaje con Malaquías 3:10: «Probadme si queréis y veréis si no os abro las ventanas del cielo y os derramo una bendición tal que no haya donde quepa», claramente comprendemos la gran verdad de que Dios bendice notablemente a sus hijos que le honran con su hacienda y con lo mejor de todos sus productos.

DR. M. R. VIVANCO.

sente y los que vendrán en el porvenir. Libro que en su afán de ganar lectores ha sido traducido a más de 1050 idiomas y dialectos, cuyas ediciones y tirajes han sobrepasado a todo cálculo hecho por la mente humana y en su avance arrollador acortando las distancias ha recorrido los cinco continentes y presentando la verdad de su doctrina está terminando con la mentira, la idolatría y el paganismo.

Libro prodigioso, en fin, como ha dicho Donoso Cortés: «Que lo ve todo y que lo sabe todo. Que sabe los pensamientos que se levantan en el corazón del hombre y lo que hay en la mente de Dios. Adonde han ido a beber su inspiración todos los poetas de las regiones occidentales. Este libro es la Biblia, el libro por excelencia».

LA HUMANIDAD REVOLUCIONADA

LA ciencia adelanta, los hombres se hacen cada vez más sabios y adquiriendo nuevos conocimientos renuevan sus escritos anteriores con otros detalles y más amplitud, y a los textos les son cambiados completamente su contenido.

El humano se moderniza, la ciencia avanza, la humanidad sigue por la senda de la conquista superándose cada día. Los reinos se derrumban, los reyes caen, los imperios se pulverizan, los gobiernos bambolean, los pueblos crían alas, se elevan, se ensalzan, llegan hasta la cúspide de la gloria y el progreso, y luego se tumban y caen estrepitosamente para no volverse a levantar, yendo a sepultarse en la noche oscura del olvido y de una gloria que el correr del tiempo marchitó.

PALABRA ETERNA

PERO la Biblia, revelación de Dios misma dada a los hombres, permanece allí, incólume y enhiesta en su lugar de siempre y de todos los tiempos y a pesar de las evoluciones y cambios que ha sufrido la humanidad y el continuado ataque de la crítica racionalista que en todo tiempo ha pretendido hacerla bajar de su pedestal en su lucha ciega y obstinada, allí está firme, inamovible, como un faro de luz celestial indicando a los naufragos morales y espirituales que sucum-

ben en la mar agitada de la vida, castigados por las olas traicioneras del pecado, señalándoles el puerto de salvación que es Cristo Jesús donde podrán anclar con el bagel de su existencia, poniéndose a salvo de una muerte inminente, refugiándose en aquel que es: «La Roca Inconmovible de los Siglos».

Allí está ella; en el pico más alto de la cordillera espiritual; marcando rumbos, señalando derroteros, iluminando conciencias, despertando ansias e inquietudes espirituales en los seres, señalándoles a Jesús, que dijo: «No con solo pan vivirá el hombre, mas con toda palabra que sale de la boca de Dios». Como única solución a todos los problemas que lo aquejan y como la verdadera panacea para curar todas las enfermedades del alma y del espíritu.

PLENA SATISFACCION

EL día que el humano sepa valorarla en su contenido, y por ende, medite en sus palabras, en su lectura encontrará consuelo, guía e inspiración, y cuando en el amargo caminar de la vida se le haga fatigosa la senda por las erialidades y asperezas del camino, ella tendrá la virtud, con su enseñanza, de transformarlo en un oasis donde hallará todo lo necesario para el bien vivir al amparo de Dios, que dijo: «Yo soy tu sombra a tu mano derecha; el sol no te fatigará de día ni la luna de noche»... En su meditación encontrará fortaleza y fuerza; ha de hallar el Pan de Vida para saciar su hambre; el Agua Viva para apagar su sed; hallará la antorcha para alumbrar su camino; hallará el camino que le conduce a la vida eterna.

Ella será luz a sus pies y lumbrera a su camino, y cuando las tinieblas que hay en su alma sean tan densas y que no alcance a vislumbrarse el más mínimo rayo de claridad, sus páginas le señalarán al Autor de la luz, que le dirá: «Yo soy la Luz del Mundo, el que me sigue no andará en tinieblas mas tendrá la lumbrera de la Vida». Y así como la luz de un nuevo amanecer aleja la obscuridad de la noche que se marcha con su silencio, la presencia de Cristo en la vida del humano será la luz espiritual que disipará todas las tinieblas del alma... Y razón tenía el poeta cristiano cuando escribía:

«Santa Biblia, para mí, eres un tesoro aquí,
tú contienes con verdad, la divina voluntad;
tú me dices lo que soy,
de quién vine y a quién voy».

HABLAN LOS EMINENTES

EL ex-Presidente de Chile, señor Arturo Alessandri, hablando de ella dijo: «La lectura del Nuevo Testamento literalmente derramé un baño de savia sobre mi cansado espíritu; leí las admirables palabras de Jesús por más de una hora y desde entonces he leído una porción de ese libro todos los días».

Cervantes dijo: «Lea las Sagradas Escrituras, allí hallará verdades grandes y hechos tan verdaderos como valientes».

Garibaldi dijo: «La Biblia es el cañón que contribuirá a crear una nueva Italia, libertada de esclavitud moral y espiritual».

Galileo Galilei dijo: «La Biblia no nos fue dada para que sepamos cómo está hecho el cielo, sino cómo ir al cielo».

Lincoln dijo: «Aceptad este libro todo lo que puedas por tu raciocinio y lo demás por fe y vivirás y morirás como un hombre mejor».

Gabriela Mistral ha dicho: «La Biblia es para mí «El Libro». No sé como hay quien pueda pasar sin él, sin hacerse más pobre; ni cómo uno puede ser fuerte sin esta médula; ni dulce sin esta miel».

Wilson dijo: «El que se priva del conocimiento de la Biblia, se priva de lo mejor que hay en el mundo».

EL SALMISTA

Y David el rey, poeta autor del maravilloso libro de los Salmos que encontramos en la Biblia, ha dicho también: «Lámpara es a mis pies tu Palabra y lumbrera a mi camino», agregando además: «Si tu ley no hubiera sido mi delicia, ya en mi aflicción hubiese perecido» y «el principio de tus palabras alumbraba».

EL APOSTOL

ERAN esas mismas palabras que a manera de promesas de Dios sostenían al gran apóstol San Pablo en medio de una lucha sin cuartel contra las fuerzas del paganismo, y lo llevaban a decir triunfante: «Por lo cual estoy cierto que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni príncipes, ni potestades, ni lo alto, ni lo bajo me podrán apartar del amor de Dios que es en Cristo Jesús Señor nuestro».

Y al final de su carrera, cuando ya el sol de su vida estaba próximo a hundirse en el ocaso, cuando ya no podía colaborar más con sus compañeros de milicia, cuando ya no podía salir a arengar a las multitudes con el glorioso mensaje de la cruz, en fin, cuando ya viejo, débil y enfermo, encerrado en la

Libros recién llegados

«*Concordancia de la Santa Biblia*», por Sloan c/u. \$ 180.—

«*Cómo estudiar la Biblia*», por el Dr. R. A. Torrey c/u. \$ 45.—

«*Los Evangelios Explicados*», por J. C. Ryle. El juego de 4 tomos vale \$ 260.—

«*Estudios Críticos*», sobre Génesis, Exodo y Levítico, por H. B. Pratt. Los 3 tomos valen \$ 165.—

«*La Biblia Prestada*», interesante y popular relato, c/u. \$ 18.—

«*Himnos de la Vida Cristiana*», edición con música \$ 42.—

Pedidos por 5 o más ejemplares recibirán un descuento del 10%.

Porte pagado. — Pídalos a la

IMPRENTA ALIANZA

Casilla 297

TEMUCO

cárcel esperando de un momento a otro ser mandado a matar por orden de Nerón, el hombre de los procederes impíos cuya vida fué un reguero de sangre inocente; Pablo, repetimos, lejos de doblegarse a tan difícil circunstancia, dijo: «Porque para mí el vivir es Cristo y el morir me es ganancia», palabras que son un reto abierto a las fuerzas del paganismo y la razón de la fuerza representadas en su jefe: el emperador Lucio Nerón.

LOS MARTIRES

ERAN las palabras y promesas de la Biblia las que sostenían a los paladines del cristianismo en los tiempos de persecución hacia la Iglesia de Cristo cuando bajaban las gradas del circo romano y hacían pie en la arena frente a la bestia que los devoraría, y sufrían con valentía y sucumbían con heroísmo; y una sonrisa se dibujaba en sus rostros de confianza en Dios, de amor para sus verdugos representados en el populacho allí congregado siempre sediento de sangre inocente, y pasaban al más allá gozosos ante las miradas atónitas de sus sacrificadores que no

podían saber cual era el secreto de tanta paz y tranquilidad frente a la misma muerte.

Qué más diremos de la Biblia, tesoro incomparable, don de Dios mismo, inspiración divina...

EL REFORMADOR

DIREMOS que en ella encontró Lutero el plan de la salvación preparada por Dios, por medio de su Hijo. Mensaje de fe y de esperanza; mensaje de perdón y salvación que revolucionó su espíritu y que lo llevó a vivir en la práctica lo que hasta entonces había sido nada más que la religión de la teoría.

Diremos que el mensaje de ese libro llevó a David Livingstone a proclamarlo en plena selva africana a esa raza dolorida y sufriendo.

APOSTOL MODERNO

EL amor a ella fué que impulsó a Francisco Penzzoti, el apóstol del Plata, a recorrer las repúblicas del Uruguay, Argentina, Chile, Bolivia y Perú, llevándola en su alforja de peregrino y ofreciéndola a todos, porque a todos es su mensaje y todos lo necesitan, y sufrió el desprecio, el vituperio y la misma cárcel y allí privado de su libertad lleno de privaciones, la fe y la confianza que había depositado en el contenido de este libro le permitía exclamar:

¿Qué me importa del mundo las penas,

[y doblada tener la serviz

Qué me importa que esté entre cadenas,

[si me espera una patria feliz?

Resignado, tranquilo y dichoso,

[de la aurora me encuentra la luz,

Porque sé que Jesús bondadoso,

[por su pueblo ha expirado en la cruz».

Vayamos a la Biblia y nos encontraremos con los más grandes hombres que han habido en la humanidad.

Encontraremos a un Moisés y nos enseñará su mansedumbre. Hallaremos a un Job y nos enseñará su paciencia. Hallaremos a un Daniel y nos admirará su coraje. Veremos a Cristo y nos enseñará de su amor. En fin, cuando la balanza de nuestro espíritu se desequilibre y caiga uno de sus platillos, pongamos en el otro un libro de peso. La Biblia. El Libro por excelencia, y ella recuperará nuestro perdido estado de ánimo y siempre será «lámpara a nuestros pies y lumbrera a nuestro camino».

HUMBERTO GARRIDO.

9 de Julio - Argentina.

En defensa de la libertad

La enseñanza de religión y moral en los establecimientos primarios y secundarios del país

EL senador conservador por Valparaíso, señor Manuel Muñoz C., ha presentado ante la Cámara de Senadores, el proyecto de Ley que «incluye una hora semanal, en los cursos regulares de Educación Primaria y Secundaria, dependientes de los Ministerios de Educación, Defensa Nacional, Justicia, Salubridad y Agricultura, de Enseñanza de Religión y Moral», que contiene doce artículos, de entre los cuales extractamos algunos párrafos:

«Art. 3.º—Dicha clase será impartida por sacerdotes..., etc».

«Art. 6.º—La materia de Pedagogía y Metodología para el examen previsto en el artículo anterior, será la que apruebe la Dirección General de Enseñanza Secundaria, oyendo a la autoridad eclesiástica».

«Art. 8.º—Cuando un sacerdote o un se- gular solicite una clase de Religión a que se refiere esta Ley, deberá acompañar un certificado de idoneidad, otorgado expresamente por el Ordinario Eclesiástico de la Diócesis a que pertenece el solicitante. Este certificado no se exigirá a los Obispos, Vicarios Apostólicos, Gobernadores Eclesiásticos y a los Canónigos».

«Art. 9.º—La clase de Religión y Moral pagada será en todos aquellos casos en que figure remunerada en el Presupuesto de la Nación para 1948, en las restantes será gratuita, mientras no se destinen fondos para ella en los presupuestos venideros».

«Art. 10.—Los profesores remunerados que la impartan deberán considerarse, para los efectos del sueldo y la jubilación, como profesores primarios cuando enseñan en las escuelas primarias públicas y como profesores de Estado cuando enseñen en los demás planteles educacionales del Estado».

En estos artículos se ve claramente que el Sr. Muñoz Cornejo, en su proyecto de Ley, ha querido colocar en una situación preponderante a la iglesia romana, con oportunidades lindísimas para trabajar entre la niñez y la juventud, sin que le cueste ningún centavo a la Iglesia y además de eso, que es mucho, todavía, los que hagan la clase de religión

recibirán una buena remuneración como profesores, y hasta la jubilación.

No vamos a comentar la parte jurídica ni constitucional de este proyecto, solamente queremos hacer algunas observaciones en el sentido de que la iglesia romana, si bien es cierto que va a sacar una buena parte del presupuesto nacional, por el solo hecho de dictar una hora de clase de religión una vez a la semana, por otro lado, esto viene en desmedro de los principios cristianos que ella pretende sustentar.

Quiere decir, que la iglesia romana no cuenta con los medios para hacer la propaganda que desea y tiene que recurrir al Estado para que le ayude a conquistar adeptos.

El Cristo jamás buscó el apoyo de las autoridades para su propaganda; tampoco la buscaron los Apóstoles, quienes en medio de tenaz oposición hicieron prosélitos, sin recurrir al Estado para ayuda de ninguna naturaleza; y durante los cuatro siglos de incesante lucha, la Iglesia Cristiana primitiva no permitió que sus adeptos se mezclasen en los asuntos del Estado para la propaganda, porque recordaban la declaración del Cristo: «mi Reino no es de este mundo».

¿No considera el Sr. Muñoz Cornejo, que la religión tiene que ser voluntaria y sin imposición de ninguna naturaleza? ¿Por qué, entonces, introducir una hora de clase semanal en las Escuelas Físcales?

¿Cual es el alcance de este proyecto? ¿Moralizar? No, no se logrará por este medio; porque siempre la imposición trae como consecuencia la rebeldía, especialmente entre los chilenos.

Al presentar este Proyecto, una de las razones que expuso fué: que el pueblo se está desmoralizando mucho.

Esta es una verdad; pero este es uno de los problemas de la post-guerra; pues la guerra del año 1914, nos dejó esta triste experiencia. Este es uno de los funestos resultados de las guerras, que una vez que han pasado queda flotando en el ambiente de las naciones una como ola de inmoralidad, que requiere tiempo y trabajo para contrarrestarla.

APERTURA DEL INSTITUTO BIBLICO

Con fecha 30 de Marzo se iniciaron las clases correspondientes al año 1948. Encarecemos las oraciones de los hermanos en general por los profesores y estudiantes a fin de que Dios nos conceda un año de ricas bendiciones y provecho.

—:0:—



¿Que hay que moralizar al pueblo? Muy bien.

¿Qué es necesaria la religión? No lo discutimos. Es una realidad.

Lo que sí, que así como cada cosa tiene su tiempo, cual lo declarara el autor del libro de «Los Proverbios», así también cada cosa tiene su lugar. Y el lugar donde se debe de enseñar la Religión, es el Templo.

Por eso es que todas las religiones existentes poseen sus templos; y no han reparado en gastos para construirlos; porque ellos, a la vez que sirven para la adoración de sus feligreses, sirven también para la propaganda de sus ideales.

Y si el proyecto en referencia trata de adquirir dinero Fiscal para el mantenimiento de la propaganda de la religión,—razon por la cual se empeñan en hacer propaganda por la prensa, la radio y por encuestas de carácter privado,—significa que hay utilitarismo; y donde existe el utilitarismo no hay moral.

¿Cómo se va a enseñar moral desde el punto de vista utilitario?

Por otro lado, este proyecto lleva intrínsecamente un desprestigio para la iglesia romana.

¿No cuenta con medios para hacer propaganda y aumentar el número de sus adeptos?

¿No le basta a esa iglesia sus dos universidades, sus muchos seminarios, escuelas norma-

les y una buena cantidad de escuelas primarias y secundarias? ¿No tiene una cantidad de templos y santuarios, órdenes religiosas nacionales y extranjeras?

En cada ciudad de mediana importancia hay templos tanto en el centro como en los barrios; y no hay villorrio, por pequeño que sea, que no se divise una torrecilla, indicio de que allí existe un templo romano, en donde con frecuencia se reúnen sus adeptos.

El señor Muñoz Cornejo ha venido, pues—sin imaginárselo tal vez—a delatar un hecho que viene en desmedro de la iglesia romana—en caso de que el proyecto llegue a ser ley; pues en la actualidad se encuentra en tramitación en la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados—porque significa que la iglesia romana se encuentra incapaz de ganar adeptos por medio de la propaganda en sus templos y tiene que solicitar la ayuda fiscal para poder obtenerlos.

Esa es muy poca visión espiritual!

Habría que preguntarse: ¿qué le pasará a la iglesia romana que no le da resultado su inmensa propaganda? ¿Es que su enseñanza no satisface a sus creyentes?

¿Cómo es que pide la ayuda del Fisco? No ha experimentado a través de la Historia de su existencia, que siempre que la iglesia ha hecho alianza con el Estado, en cualquier país, le ha servido de desprestigio?

A contar desde fines del siglo cuarto, los

ESO NO BASTA

UN día, ¿era un sueño? ví un grupo de hombres y mujeres que se dirigían hacia una magnífica puerta, hecha de una sola perla. Estaba entreabierta y dejaba ver una calle pavimentada con oro puro. Delante de esta puerta había un ángel vestido con ropa resplandeciente. Cuando vió avanzar el grupo, su mirada se nubló de tristeza. Había por qué, pues esos viajeros estaban todos vestidos de largas ropas que un día debían haber sido blancas, pero ese color había desaparecido bajo el lodo y las manchas. Sin embargo, todos caminaban seguros de alcanzar lo que buscaban. Sólo el último del grupo miraba con desesperación su ropa sucia. Lloraba amargamente.

El primero que llegó a la puerta era un hombre de mirada altanera, cargado de cuatro sacos llenos de escudos de oro. Los depositó a los pies del ángel e iba ya a franquear la puerta, cuando éste lo detuvo: «Un

dirigentes de la iglesia romana hicieron alianza con el Emperador Constantino. Inmediatamente vino el decaimiento de su prestigio moral, porque dejó de confiar en Dios y en el Salvador, para buscar el apoyo humano, que siempre es deleznable y perjudicial.

La iglesia tiene una misión divina que cumplir y ha de confiar en Dios para realizarla, no en la fuerza del poder civil.

Por eso el proyecto en referencia, bien estudiado, viene a traer un desprestigio para la iglesia romana.

Por la felicidad de los educandos de los establecimientos fiscales, por el prestigio de la iglesia romana, por el doctrinarismo nunca desmentido del partido liberal y demás partidos de izquierda; por la tranquilidad de la familia chilena, este Proyecto de Ley debe ser rechazado por la Cámara joven de nuestro Poder Legislativo y pasar al archivo; para que el tiempo que se va a emplear en su discusión y el dinero que se va a gastar en su aplicación, sirva para impulsar obras de más importancia, para el bien de la colectividad nacional.

P. A. T.

momento», díjole, «¿para qué es este dinero»? «Aquí hay cuatro millones, dinero suficiente para pagar mi entrada. Además, nadie en la tierra me resistió jamás, todos se inclinaban delante de mí. Déjame pasar». Pero el ángel, mirando a sus pies los sacos de oro, respondió: «Eso no basta». Y después de cierto silencio, repuso: «¿Por qué está tan sucia tu ropa?» «Tu comprenderás», contestó el hombre de los millones, «muchas veces debemos recoger el dinero en el lodo, y no he pasado siempre por lugares muy limpios. Sin embargo, no la creía tan sucia».

Pero, un hombre interrumpió esta conversación. Tenía la espalda doblada, el cabello canoso, parecía gastado por los años. Mostró al ángel un pesado martillo: «He aquí te traigo por precio de mi entrada, mi incesante labor». El ángel lo miró con compasión y le dijo: «Eso no basta. ¿Cómo es que tu ropa está tan sucia? ¿Si es que tú crees que he tenido tiempo de ocuparme de eso! Además los otros están peor que yo. ¡Mira...!»

Una mujer se desprendió del grupo, y presentó al ángel un gran paquete de cartas. «Léalas», díjole, «las hay de toda clase de gente a quienes he hecho bien. Todos me agradecen. Ya que he sido tan buena el cielo es para mí». El ángel no se dió el trabajo de abrir una sola carta. «Eso no basta», dijo a la mujer. «¿Podrías explicarme, por qué está tan sucia tu ropa?». «¡Bonita pregunta, contestó indignada, tomando sus cartas. «¿Acaso no vale más hacer el bien según su conciencia que ocuparse de esa locura?».

En seguida llegó un hombre. Traía una Biblia. «He aquí, dijo con orgullo, el libro que he estudiado toda mi vida. Interrogame, y contestaré a todas las preguntas por difíciles que sean». Pero el ángel no hizo ninguna pregunta. «Eso no basta», dijo con severidad, «lo que importa es la mugre de tu ropa». El hombre se miró. «Verdad», dijo, «jamás había notado su color. De seguro que es la luz que brota de esa puerta que la hace aparecer tan sucia». Y, avergonzado, se hizo a un lado.

Después se presentó una mujer, cargada de perfumes. «El olor de mi vestido», dijo, «es la prueba de mi asiduidad a la iglesia. Iba casi todos los días». El olor del perfume

TENEMOS UNA EXISTENCIA

limitada de los siguientes

Estudios Bíblicos

preparados por el Revdo. Carlos Le Fevre hace algunos años.

Son muy útiles para uso en clases bíblicas, reuniones de juventud, temas especiales, reuniones de Sociedades Femeninas, etc. No demore en hacer su pedido. Nos quedan los siguientes:

Libro N.º 4, sobre Mateo y Marcos.

Seis libros sobre el Pentateuco.

Libro N.º 3, sobre I y II Samuel.

Libro N.º 4, sobre Historia de los Reyes de Israel y Judá.

Al módico precio de **4 pesos** cada uno. Porte pagado. Pedidos por el juego de los 9 libros recibirán un descuento del 20%.

IMPRESA ALIANZA

Casilla 297

TEMUCO

no agradó al ángel. «Eso no basta», dijo. «Tu vestido está perfumado, pero es repugnante. Tú no puedes entrar así». «No comprendo por qué está así, pues todas las semanas di a lavar este vestido. Me lo devolvieron así, asegurándome que estaba limpio».

Otra mujer se acercó, desgranando un enorme rosario, «Te traigo 3.612.257 oraciones», dijo con satisfacción. El ángel sacudió la cabeza. «Eso no basta», dijo. «¿Por qué está tan sucia tu ropa? ¿No has leído el mandamiento de Jesús: No multipliquéis vanas palabras, como los paganos que se imaginan que con palabras necias serían oídos?» (Mateo 6:7). «Perdón», dijo ella, «me habían asegurado que a fuerza de recitar rezos, todas esas manchas desaparecerían. Pero ¡ay! no es así», añadió, con los ojos llenos de lágrimas.

A la deslumbradora luz que salía por la puerta, el hombre que seguía a la mujer mostraba un pobre rostro inundado de lágrimas. «He sufrido mucho», dijo. El ángel lo miró con compasión. «Eso no basta. Tu ropa no está bastante limpia para que entres aquí».

Temperancia

Palabras escritas en una pared del estudio de Victor Hugo.

En la primer copa leyó esta inscripción: Vino del Chango; en la segunda: Vino del León; en la tercera; Vino del Borrego, y en la cuarta: Vino del Cerdo. Estas cuatro inscripciones expresaban los cuatro grados descendentes de la embriaguez. El primero, la alegría necia; el segundo, la irritabilidad y la bravuconada; el tercero, la mansedumbre hecha estupidez y el cuarto, el sucio embrutecimiento.

De «Los Miserables», de Victor Hugo.

«He pensado que mis lágrimas servirían para lavarla perfectamente», dijo.

En fin, el último del grupo se adelantó. Lloraba también, y para probarle al ángel su arrepentimiento, le mostró una disciplina. «He tratado de expiar mis pecados», dijo, «sin embargo, veo que mi ropa está aún sucia, pero he hecho penitencia». Por última vez el ángel dijo: «Eso no basta».

Entonces se acercó un hombre de rostro radiante, vestido con una ropa más blanca que la nieve. El ángel le sonrió y lo dejó pasar sin preguntarle nada. «¿Por qué este hombre que nada trae puede entrar y nosotros no?», exclamaron los primeros llegados. «¿No habéis notado la blancura de su ropa? El la lavó en la sangre del Hijo de Dios (Apoc. 7:13,17). Eso basta para entrar, pero es obligatorio. ¿Acaso no os han dicho nunca que la sangre de Jesús purifica de todo pecado?».

«Si, si, pero creíamos que había otros medios tan eficaces. Nos hemos equivocado; pero ahora queremos hacer lo que tú dices y lavar nuestras ropas en esa sangre preciosa».

«Es muy tarde», dijo el ángel. «Había que hacerlo antes de presentaros aquí».

Vi el grupo desaparecer en las tinieblas lanzando gritos de desesperación. Volvió a la realidad, de la que no había salido. Vino a mi memoria lo que nos dice la palabra de Dios: «Por gracia sois salvos, y eso no de vosotros, pues es un don de Dios; no por las obras, a fin de que nadie se gloríe» (Efesios 2: 8,9). «La sangre de Jesucristo nos purifica de todo pecado» (I Juan 1:7).

Querido lector, ¿ha lavado su ropa en la sangre del Cordero?

ANA B. DE ERNST.

La iglesia dominante y el alcoholismo

CON fecha 19 de enero se hundió el viejo barco «Cautín» cerca de Pto. Saavedra, ahogándose a consecuencia de este desastre cerca de cien personas. La nación entera se ha asociado a los sobrevivientes y deudos en general en su angustia y dolor y han sido muchas las manifestaciones de condolencia y los deseos y esfuerzos para mitigar el sufrimiento de ellos.

Tratándose ahora de la causa del ingrato accidente se ha establecido que con motivo de la fiesta de San Sebastián el vapor llevaba de tres a cuatro veces el número de pasajeros que debía haber recibido; que existía a bordo la venta clandestina de licores; que un crecido número de pasajeros se divertía en estado de embriaguez; y que algunos de los oficiales y tripulantes estaban ebrios.

Por deplorable que fuera todo esto, lo que realmente da que pensar es que la mayoría de los pasajeros estaban de viaje por motivos religiosos; se dirigían al santuario de San Sebastián, ubicado en esa zona, en acto de devoción y en busca del auxilio espiritual que, según ellos, pudiera dispensarles el popular santo. Lo que causa extrañeza y asombro es esta inconcebible mezcla de alcohol y religiosidad; y téngase presente, se trata de religión que se llama *cristiandad*. Es motivo de verdadera pena pensar que a nombre de lo más sublime y noble puedan llevarse a cabo estas peregrinaciones que más bien revisten caracteres de orgías sensuales. No faltaba un evangélico (lo conocíamos personalmente) que, Testamento en mano, reprendía y exhortaba a los irreverentes festejantes. Pereció él con ellos esa noche fatal, pero le queda por toda la eternidad la satisfacción de haber cumplido con su deber en un momento solemne y oportuno.

Un amigo que en la misma fecha se encontró en Yumbel, el punto más frecuentado por los devotos de San Sebastian, tomó boletos en primera clase pensando de evitar las molestias que había de temerse en tercera. Completamente errada la táctica, ya que en seguida se armó una pendencia deacomunal que lo obligó a abandonar el coche. Nuevamente se pone de manifiesto el tributo que rinden estos peregrinos al rey Baco.

Con fecha 2 de Febrero se celebra en Valdivia el día de la virgen de Candelaria, río abajo en Punucapa. Les miles de adeptos se movilizan por medio de los vapores y lanchas que surcan los ríos de esa zona. En vista del lamentable hundimiento del «Cautín», acaecido hacía pocos días, las autoridades de Valdivia tomaron en este año toda suerte de precauciones a fin de evitar semejantes desgracias. Clausura de cantinas, estricto control y fiscalización de parte de la policía en todo lo que se refiere al alcohol, fué ordenado por los gobernantes responsables. Buenas medidas en vista de la triste realidad de las cosas, pero a la vez, medidas que deben ser completamente innecesarias, dado el carácter religioso de estas romerías.

Resalta la casi absoluta impotencia del catolicismo para librar a sus feligreses de los apetitos desordenados de la carne y elevarlos a un plano superior. A la luz de los francos comentarios publicados por la prensa sobre este asunto, debieron haber experimentado cierta intranquilidad los jefes de la iglesia romana. ¡A ver hasta donde les ha penetrado y qué reformas se proponen introducir!

Hace tiempo que marchan juntos el romanismo y el alcohol. Son muy contados los católicos que se han distinguido por su lucha en contra del alcohol. El canadiense Padre Chiniquey era uno de ellos; fué llamado «Apóstol de la Temperancia» y más tarde se convirtió a Cristo y abandonó del todo a la iglesia romana. La abrogación de la ley seca en EE. UU., en 1933, se reconoció como un triunfo para la jerarquía y a la vez una derrota para el protestantismo.

Es el deber de todo evangélico luchar con denuedo contra el demonio encerrado en el licor embriagante. A vista y paciencia de todos están la ruina y miseria en que se encuentran sumidos un apreciable número de vecinos, víctimas de este monstruo insaciable y desapiadado. El espíritu de Cristo en nosotros no permitirá que seamos indiferentes con este lamentable estado de cosas.

Además de lo que se puede hacer localmente por la causa de la abstinencia, debe resucitarse nuevamente las organizaciones anti-alcohólicas en toda la extensión del

EL VALOR DEL TIEMPO

CUAN limitado es el valor del tiempo! Cuan valiosos son los minutos y momentos! Toda nuestra vida se compone de minutos y momentos. No es de sorprenderse que el apóstol Santiago compare la vida con un vapor fugaz que sólo dura cortos momentos y luego desaparece. David dice: «He aquí diste a mis días término corto, y mi edad es como nada delante de ti». (Sal. 39.5). Por tanto, pide a Dios que le haga saber su fin y la medida de sus días. También nosotros debemos orar: «Enséñanos de tal modo a contar nuestros días, que traigamos al corazón sabiduría». (Sal. 90:12). Sí, la vida es como un sueño, pero a pesar de su brevedad encierra una tremenda serie de oportunidades y responsabilidades.

No sin razón nos amonesta la Biblia a redimir el tiempo. La eternidad ha de revelar cuanto depende de cada momento aprovechado o malgastado en esta vida terrenal. Tanto por la brevedad de la vida como por las tremendas consecuencias que nos acarrea debiéramos ser sumamente empeñosos en aprovechar cada momento para la gloria de Dios nuestro Creador. Porque las oportunidades y minutos que desperdiciamos aquí, jamás volveremos a recuperarlos en toda la eternidad. Son momentos perdidos para siempre.

CUANTO más cerca andemos del Señor y trabajemos para El, tanto más visible será en nosotros su semejanza.

¿**S**IENTES que tus oraciones chocan contra algún impedimento? Pide a Dios que te revele el impedimento y entonces quitálo de por medio.

territorio nacional sin miramientos sectarios. Por grandes y reales que sean las diferencias que nos dividen a los evangélicos en denominaciones separadas, no existe motivo alguno que impidiera la unión de todas las fuerzas evangélicas en una campaña anti-alcohólica que hiciese tambalear los reducidos de satanás y el trono de Baco. Me parece que el asunto es digno de nuestras oraciones y merece consideración.

Negligencia trágica

SIN embargo, cuantos hay que derrochan en forma lamentable su vida entera. Viven tan tranquilos y despreocupados, como si hubieran de vivir para siempre aquí. Derrochan su tiempo en vicios y vanidades, en odio y egoísmo; se afanan por gloria y riquezas fugaces; persiguen una sombra que nunca pueden atrapar. Aun hay muchos cristianos que permiten que el enemigo de sus almas les robe su tiempo precioso. Saben que deben vivir vidas distintas, pero lo postergan día tras día, y pierden de esta manera su tiempo, corriendo el peligro de perder finalmente su corona y quizás aún su alma. Desperdician el tiempo en conversaciones vanas, en afanes y placeres de este mundo, qué han de comer o beber, qué vestir o cómo lucirse más, y la palabra de Dios queda desatendida. Bien saben que esas cosas no pueden satisfacer las necesidades de su alma, pero, con todo, siguen tras ellas tan cegados que al fin se desvanecen y disuelven en ellas.

Juicio seguro

Oh, la solemnidad del tiempo! ¡Cuánto sucede en un momento! Los momentos se acumulan en horas, días y años, y así nos vamos acercando a pasos de gigante a la eternidad, de donde no hay vuelta. Cuan solemne es el pensamiento que en un día no lejano hemos de comparecer ante nuestro Creador a rendir cuenta de cómo hemos usado o malgastado el tiempo precioso que El puso a nuestra disposición en esta vida, y qué triste será la cuenta de haberlo desperdiciado en vanidades, a la par que dejábamos perderse almas preciosas por las cuales Cristo dió su sangre, y a las cuales El avalúa más alto que el mundo entero con toda su gloria y riqueza.

Oh mortal, oh hermano, despierta a la realidad de tu vida y vocación en esta existencia. Reconoce la verdadera responsabilidad de tu vida; reconoce el valor ilimitado de este tiempo; despierta y aprovecha el tiempo! No dejes escapar la oportunidad de prepararte para la gran eternidad.

«¿De qué aprovechará al hombre si guardare todo el mundo, y perdiere su alma? ¿qué recompensa dará el hombre por su alma?». (Mat. 16:26). W. DIENER,

Ecós del Campamento Vista al Valle

Una vez más, mediante la ayuda y protección de Dios, llegáramos a Freire, un crecido número de hermanos y amigos, en su mayoría jóvenes y señoritas. Desde esta localidad nos trasladamos al Campamento Vista al Valle, de nuestros hnos. Bucher, en la flamante camioneta de la Misión los unos y en un excelente camión los demás.

Inmediatamente nos acomodamos en los respectivos «hoteles» y nos preparáramos para las actividades del Campamento, donde tendríamos un verdadero banquete espiritual y gozaríamos asimismo con la recreación física.

En la noche del primer día tuvimos una hermosa reunión de bienvenida, donde dedicamos momentos a la oración, solicitando a nuestro buen Dios el éxito y su presencia en estos días.

El martes a las 9 A. M. dimos comienzo a los estudios de la Palabra del Señor y podemos decir con absoluta sinceridad que ya sentíamos que El era con nosotros.

Alejados de la rutina diaria, con la mente despejada y el corazón dispuesto, recibíamos las hermosas enseñanzas, sencillas para su comprensión, pero profundas en su caudal de sabiduría. Nuestros corazones se henchían de gozo y gratitud hacia nuestro Señor y Salvador Jesucristo, por su amor manifestado en forma tan real y positiva. La naturaleza misma se asociaba a nuestra meditación y contemplación y nos extasiábamos al observar aquella «Vista al Valle» con su fondo de empinadas cordilleras que nos mostraba la obra maravillosa del Creador de los Cielos y la Tierra.

En general, hemos recibido lo que nuestro ser anhelaba, o sea, más acercamiento al Señor, más conocimientos espirituales y aún más, el gozo grande de ver a nuevas almas jóvenes convertidas al Señor, y fué así precisamente como el día sábado en la mañana abrimos y entregamos el corazón al Señor. Muchos jóvenes, hoy ya nuestros hnos. en la fe, abrieron sus labios por primera vez en la vida, suplicando a Jesús el perdón de los pecados. Muchas lágrimas derramadas, pero lágrimas de gozo y paz que sólo El da a los que a El se allegan. Los restantes una vez más hicimos votos de consagración al Señor.

El día martes 3 se clausuraba el Campamento. Creo que teníamos un poco de tris-

Convención Regional Distrito Norte

El Jueves 4 de Marzo arribamos a la ciudad de Lebu con el fin de celebrar allí nuestra Convención Regional.

Desde el primer día sentimos la presencia del Señor con nosotros, manifestada en el alto espíritu de comprensión y unión espiritual reinante en todos los asistentes. Fué así como a pesar del escaso número de Pastores y delegados que asistió, pasamos días de verdadero refrigerio espiritual. Al oír los informes de pastores y delegados se notó el marcado progreso de la obra, notándose una vez más la gran necesidad de obreros ya que los campos son cada día más extensos.

Entre los acuerdos tomados cabe destacar un proyecto para construcción y reparación de templos, presentado por el Sr. Volstad, el que creemos traerá incalculables beneficios y, por lo tanto, se acordó prestarle todo el apoyo necesario. También se acordó nombrar un evangelista para el distrito norte, quedando nombrado el hno. Fernando Ibáñez.

Las reuniones evangelísticas se celebraron en la carpa, la que estaba instalada en el centro de la ciudad. Todas las reuniones fueron muy concurridas y muchas almas decidieron aceptar al Señor como su Salvador personal.

Pusimos fin a nuestra Convención con las actividades espirituales del día domingo, donde se celebraron nueve bautismos, ante la presencia de numeroso público y con la honrosa presencia del Señor Intendente de la provincia de Arauco, de quien estamos muy agradecidos por su valiosa cooperación en favor de nuestra campaña en la carpa.

Dios bendiga todo lo que se hizo para su propia gloria.

E. MORALES. Corresponsal.

teza al alejarnos unos de otros, pero en lo íntimo de nuestro ser lleváramos un gran deseo y una esperanza.

El deseo de TRABAJAR para El, pues una nueva visión hemos recibido. La esperanza, aquella sublime y bendita que un día ya no tan lejano, la gran familia de los redimidos nos encontraremos en el Campamento Eterno en la más absoluta y perfecta felicidad, en la dulce compañía de Aquel Hermano Mayor, Rey de Reyes y Señor de Señores.

ELISEO ALARCÓN A.

Convención del Distrito Sur

Pongo en conocimiento de todos mis hermanos e Iglesias que, Dios mediante, nuestra próxima Convención Regional se llevará a efecto en *Osorno, los días 7 al 9 del mes de Mayo.*

La recepción será el día Jueves 6. Todas nuestras Iglesias y congregaciones son cariñosamente invitadas a tomar parte en este torneo espiritual.

Hagamos motivo de oración con el fin de que todo sea para la gloria de nuestro bendito Salvador y la conversión de nuevas almas.

EL SECRETARIO.

Tenemos el agrado de ofrecer el libro:

Medio Siglo de Testimonio para Cristo

Por encargo de la Conferencia Anual de nuestra Misión, el Rvdo. Wilfred Diener ha compilado en este tomo los principales datos correspondientes al desarrollo de la Alianza en Chile. Todo miembro de nuestras iglesias y todo amigo de la obra, se interesará por adquirirlo.

En tela solamente..... \$ 22.—

Imprenta "Alianza"

Casilla 297

Temuco

NOTICIAS DE LAS IGLESIAS

ENTRADAS

pro sostén Iglesia Nacional en Marzo de 1948.

Santiago	3.000.—	Puella	40.—
Lebu	250.—	Coyhaique	200.—
Contulmo	600.—	Purranque	500.—
Purén	250.—	Corte Alto	50.—
Cap. Pastene	300.—	Los Muermos	180.—
Traiguén	500.—	Río Frío	30.—
Victoria	800.—	El Ñadi	185.—
Lautaro	600.—	Parga	225.—
Santa Teresa	30.—	Polizonos	40.—
Dollinco	100.—	San Juan	100.—
Pillanlelún	15.—	Villa Alegre	500.—
Quillem	100.—	Frutillar	800.—
1.a Iglesia Temuco	1.100.—	Taihuén	50.—
2.a Iglesia Temuco	2.000.—	La Vara	150.—
Loncoche	500.—	Pto. Montt	1.100.—
Los Angeles	145.—	Grupo de Trapen	50.—
Pucón	80.—	Mauilin	40.—
Aromo	80.—	Ancud	1.100.—
Valdivia	1.480.—	Huildad	100.—
3 Espinos	100.—	Paildad	100.—
Pucoño	20.—	Oastro	200.—
Corral	700.—	Quepe	154.—
Pichirropulli	150.—		
Río Bueno	130.—		
Ignao	270.—		
Rifinahue	40.—		
Ilihue	40.—		
Lago Ranco	40.—		
Osorno	1.700.—		
Ohanco	35.—		
Huilma	25.—		

ESPECIALES

Martín Tolosa	100.—
G. A. B.	150.—
2.a Iglesia, Temuco	50.—

Pedro Vásquez N.
Tesorero

Temuco (2.a Iglesia)

DESPEDIDA DE SOLTERA.—Con cariño nuestra Liga se reunió, en camaradería cristiana, para despedir de su vida de soltera y de entre nosotros

a la querida hna. Gertrudis Sagredo S. fiel colaboradora de nuestra Liga.

Deseamos para ella abundantes bendiciones del Señor.

—El 10 de Marzo despidió también nuestra Liga de su vida de soltera, a otra de sus ligueñas, hna. Selma Poseck C. que también se aleja de nosotros. Para ella deseamos ricas bendiciones del Altísimo.

MATRIMONIO.—El 17 de Enero se unieron en matrimonio en nuestra iglesia los hnos. Gertrudis Sagredo S, con el hno. Carlos Rivera N. La ceremonia estuvo a cargo del Rev. Ismael Higuera.

Para esta joven pareja deseamos que Dios les ocupe en su obra siempre y sirvan de bendición para muchos.

MATRIMONIO.—El 13 de Marzo se efectuó el matrimonio de la señorita Selma Poseck C. con el hno. Heinrich Schubert R. Ofició la ceremonia religiosa el Rev. Carlos Volstad.

Nuestro anhelo es que Dios reine en el nuevo hogar de nuestros queridos hnos. y que su gracia nunca les falte.

Freire

MATRIMONIO.—El 23 de Marzo se efectuó en Freire el matrimonio de la señorita Francisca Franco C. con el joven Eleazar Fuentes S.

El Rev. Carlos Volstad ofició la ceremonia religiosa.

Deseamos para esta joven pareja gracia y paz en el Señor y que El les haga siempre aptos para su servicio.

Collipulli

BAUTISMO.—Con fecha 27 de Marzo fué bautizado en las aguas del río Mininco el hermano Mariano Inostroza León. Este acto estuvo a cargo del misionero, señor Enrique Radtke. El mismo día fué presentado al Señor el niño David, hijo de los hermanos Inostroza-González. Que la bendición del Altísimo permanezca con los hermanos en Collipulli.

1. — En vista del buen número de familias que se reúnen en ésta para alabar al Señor, se acordó organizarse en grupo y para esto se nombró el siguiente directorio: Guía, hno. Saturnino Garcías; Secretario, hno. Germán Uribe; Tesorero, hno. Carlos Krause; Visitador espiritual, hno. Celestino Rojas.

2. — También se acordó cooperar al sostén de nuestro pastor con la suma de \$ 100.— mensuales desde el mes de Abril.

Finalizada la reunión pasamos a tener una reunión íntima con nuestros pastores, donde pasamos momentos de sumo placer con nuestros hermanos.

Quiera Dios bendecir esta nueva congregación y que pronto podamos tener nuevos hermanos con quienes glorificar a nuestro Salvador.

GERMÁN URIBE, Secret.

Cruceiro

FALLECIMIENTO. — Con fecha 8 de Febrero descansó en los brazos del Señor, la hna. Arcilia Martel, a la edad de 21 años.

La iglesia entera lamenta la pérdida de su hija y se asocia al dolor que aflige a sus padres.

El Dios de toda consolación consuele a sus atribulados padres.

DEFUNCION. — El 20 de Enero falleció la joven Lucila Cruces, a la edad de 20 años. Partió para estar con el Señor cuando ya le había aceptado como su Salvador y se preparaba para bautizarse.

En sus funerales se predicó la palabra de Dios a muchas almas nuevas. Nos acompañaron en esta ocasión hermanos de otras denominaciones, de quienes estamos muy agradecidos, como asimismo del jefe de estación por sus atenciones.

El Señor consuele a los hermanos Cruces en su dolor.

DORALIZA GATICA.

Corral

DEFUNCION. — El 6 de Marzo ocurrió un doloroso y desgraciado caso en el hogar del señor Ramón Arias O. que costó la vida de una de sus hijitas de corta edad; pues por un acto casual pereció quemada en forma trágica.

Nosotros nos asociamos al dolor que aflige al señor Arias y hacemos llegar hasta él y esposa nuestras condolencias y les deseamos la consolación y la paz de Dios en sus corazones.

ANTONIO SEPOLITAQUIZ.

La Unión

FALLECIMIENTO. — El 10 de Febrero voló a las mansiones celestiales la pequeña Fresia, hijita de los hnos. Pozas, quienes han estado por mucho tiempo pasando por duras pruebas de enfermedad, pero las han sufrido como cristianos.

El Señor les ayude y consuele en esta nueva prueba, ese el deseo y oración de nosotros.

Castro

AGRADECIMIENTOS. — Por medio de estas líneas quiero hacer públicos mis agradecimientos a todas las iglesias y hermanos en general que me han ayudado financieramente y con sus oraciones en la grave enfermedad de la vista de mi esposa. Por la gracia de Dios puedo decir que ya está un poco mejor, aunque todavía está en el Hospital Regional de Valdivia.

Suplico nuevamente a mis hermanos seguir orando a favor de la salud de mi esposa y aceptar mis sinceros agradecimientos en el nombre del Señor.

RUPERTO VARAS.

Ancud

VISITA. — Del 29 de Febrero al 1.º de Marzo tuvimos el gran privilegio de tener entre nosotros a los hnos. Guido Bucher y Rodolfo Gatica, de Temuco y Osorno, respectivamente, con quienes tuvimos unas muy lindas reuniones, donde pudimos notar la presencia del Señor muy de cerca. El día 2 de Marzo nuestros hermanos siguieron viaje para Castro, para continuar desde ahí a Aysén, Coyhaique y más al sur, si el Señor lo permite. El hno. Bucher va en una gira de despedida por el sur, ya que dentro de poco se alejará de entre nosotros para ir a Estados Unidos.

Quiera Dios bendecir y proteger a nuestros hermanos en esta larga gira y guardarlos para su honra y gloria.

IDA YÖNSSON F., Corresponsal.

Puerto Montt

MATRIMONIOS. — El 9 de Enero contrajo matrimonio, en el lugar denominado Trapén, la joven pareja, Juan Ojeda y Berta Bustamante, y el 29 del mismo mes contrajeron matrimonio, los hermanos Hugo Coñocar y Ester Nahuelhauique.

El Señor bendiga y acompañe a estos hermanos en su nuevo estado de vida, es nuestro deseo y oración.

DEFUNCION. — El 27 de Enero falleció en el lugar de Peñol, la señorita Luisa Loncomilla, a la edad de 15 años. Esta señorita era hija de nuestros queridos hnos. Loncomilla. En sus funerales hubo oportunidad de predicar el evangelio. Dios consuele a nuestros hnos. Loncomilla en esta prueba.

Todos estos actos estuvieron a cargo del pastor local, hno. Diógenes Campos.

E. CALDERÓN, Corresponsal.

Temuco (1.ª Iglesia)

RECEPCIÓN. — Con motivo de fijar en Temuco su nueva residencia la hna. Rosa Higuera v. de Barrientos fué recibida como miembro de esta Iglesia y presentada a la congregación en el servicio del domingo 21 de Marzo.

La hna. Barrientos es una antigua miembro de la A. C. y M. Que el Señor la bendiga, como así a toda su familia y la use para el engrandecimiento de su santa causa.

Reuniones especiales:

Entre los días 15 al 20 de Marzo nuestra Iglesia celebró reuniones especiales en combinación con la primera Iglesia Metodista Episcopal.

Las tres primeras noches nos visitó la iglesia hna. trayéndonos el mensaje de la palabra de Dios, coros especiales y música sagrada. Las noches restantes nos correspondió a nosotros visitarles, estando el programa a nuestro cargo. Alabamos al Señor por la buena asistencia, por el buen espíritu de confraternidad y su santa presencia muy sentida durante toda estas reuniones.

MARIA DE VALDEBENITO, Secretaria.

San Juan

ORGANIZACION. — Con fecha 15 de Marzo se reunieron los hermanos de esta región, distante unos veinte kilómetros de Frutillar, presididos por nuestro pastor, hno. Armando Campos y con la compañía honrosa de la esposa de nuestro pastor, hna. Erna de Campos, y se tomaron los siguientes acuerdos:

Ignao

VISITA.—Con fecha 12 de Febrero, la Liga «Sol de Justicia» tuvo el placer de tener la visita del hno. Armando Campos, quien nos trajo un alentador mensaje de la palabra de Dios. El Señor dé el crecimiento a esta semilla sembrada por su siervo.
José Soto, Secret.

Castro

VISITAS.—El 2 de Marzo tuvimos la visita de los hermanos, Guido Bucher y Rodolfo Gatica, teniendo con ellos una hermosa reunión, donde el hno. Bucher nos dió el mensaje del Señor. Que Dios bendiga a nuestros hermanos en su gira es nuestra oración.

DEFUNCION.—El 10 de Marzo dejó este mundo para estar con el Señor, nuestro querido hno. Francisco Turman. Este hermano se había convertido al Señor allá por el año 1920, en el pueblo de La Unión, y desde esa fecha fué fiel testigo de la causa de Dios, dejando gratos recuerdos en todas partes donde vivió. Ha fallecido a la edad de 78 años. Dios consuele a su esposa e hijos que lloran su separación.

En sus funerales, los que estuvieron a cargo del que suscribe, se predicó la palabra de Dios a muchas almas nuevas.

RUPERTO VARAS.

Purranque

GRATITUD.—Damos gracias al Señor por haber tenido el placer de celebrar la Convención de las sociedades femeninas en nuestra iglesia, donde tuvimos la oportunidad de recibir muy ricas y abundantes bendiciones de Dios. Damos gracias también a los hermanos Diógenes Campos, Felma de Volstad e hija por su buena voluntad para quedarse un día más con nosotros y darnos nuevas enseñanzas del Señor.

Para Dios sea toda la honra y la gloria por todo lo que se hizo en esta ocasión.

R. BAEZA L., Secret.

Lebu

CAMPAÑA DE LA CARPA.— Con todo éxito se llevaron a cabo las conferencias evangélicas dictadas en la carpa. Un numeroso público se congregó noche a noche a escuchar la palabra de Dios y muchos fueron los que aceptaron a Cristo como su Salvador. También nos honró con su presencia la primera autoridad de la provincia, quien nos manifestó que estaba muy agradecido por la cruzada de bien general que se había realizado en la carpa. Sirvan estas palabras del Sr. Intendente, de un verdadero estímulo para seguir luchando por la bendita causa del Maestro.

BAUTISMOS.—El 7 de Marzo sellaron su fé por las aguas del bautismo los siguientes hermanos: Carmen Casanova, José Casanova, Eufracio Casanova, Liberato Vásquez, Rosa de Escoré, Laura Aguayo, Ertha González y Rosalba Valenzuela. Todos los primeros son del grupo de Pehuén y solo los tres últimos son de Lebu.

Que Dios bendiga a estos nuevos hermanos.

FERNANDO FIERRO, SECRETARIO.

SOLICITA AYUDA.—Habiéndosele incendiado totalmente su casa habitación y sus cosechas, al hno. José Santos Oportus, miembro de esta iglesia, la Iglesia ha acordado solicitar por medio de estas líneas, una ayuda pecuniaria de todos los hermanos de buena voluntad, a fin de ir en socorro efectivo de nuestro atribulado hermano Oportus. Toda ayuda envíese a Fernando Fierro, Cas. 70, Lebu.

EL SECRETARIO.

Edición de «Salud y Vida»

Para la Argentina

Desde hace varios años hemos adaptado las ediciones de «Salud y Vida» para que fueran de mayor beneficio para los lectores en la Argentina. Lo hemos hecho con gusto, complacidos al poder servir a nuestros lectores de esta manera, aunque en la Imprenta dicha adaptación significara mayor trabajo y, por consiguiente, más gastos. Lamentamos en el alma tener que avisar a nuestros gentiles lectores de que, con motivo de las exageradas alzas en el costo de las publicaciones, nos hemos visto en la necesidad de suspender la impresión de la edición argentina. De aquí en adelante recibirán la edición chilena. Nos apresuramos en decir, sí, que toda noticia e informe sobre la obra entre las Iglesias en la Argentina, será publicado, tal como salen en esta edición. A la vez hacemos presente que el nuevo precio para la Argentina es de \$ 2.50 M/n., la suscripción anual.

Todo pedido por suscripciones o literatura cualquiera debe enviarse a nuestro agente, señor

VICENTE DONADIO.

24 de Noviembre 1891, Buenos Aires.

Noticias de la Argentina

9 de Julio

BAUTIZOS.—El día 8 de febrero del año en curso, y en un acto especial, dieron el testimonio público de fé mediante las aguas bautismales los siguientes hermanos: Domingo Garré, Eduardo Bustamante y Raúl Dávaguy. Todos estos jóvenes son fruto de nuestra Escuela Dominical. En esta misma oportunidad fueron presentados al Señor por sus padres once niños y niñas.

Quiera el Señor bendecir a estas vidas parras que cada una de ellas pueda llegar a ser verdadero testigo de Cristo y de su Cruz.

Secretario Corresponsal.

"SALUD Y VIDA"

Revista mensual de la «ALIANZA CRISTIANA Y MISIONERA» en Chile

Precio de Suscripciones:

Por un año \$ 20.—
 Núm. suelto > 2.—
 Suscripción anual
 al extranjero > 0.60 o/a
 en Argentina 2.50 m/n

Administrador y
 Redactor responsable.

CARLOS VOLSTAD

Sub. Administrador
 RAFAEL MINNICK

Comisión Colaboradora

WILFREDO DIENER

CARLOS O. ISLAS

FEDERICO OACHILEWSKI

Colaboraciones, y to-

do lo relacionado con la
 parte literaria, suscripcio-
 nes, giros postales, etc., re-
 mitanse al Administrador,
 casilla 297, Temuco.

Lecciones de Escuela Dominical

Lección para el 2 de Mayo de 1948.

Nehemías reedifica a Jerusalem

Neh. 4:1-6, 13-14, 21-23; 6:15-16.

TEXTO AUREO: Neh. 4:6.

- 1) La oposición del enemigo. Neh. 4:1-6.
- 2) Esforzándose en Dios. Neh. 4:13,14.
- 3) Vigilancia continua. Neh. 4:21-23.
- 4) Terminada la obra. Neh. 6:15,16.

Lección para el 9 de Mayo de 1948.

Esdra dirige un avivamiento religioso

Nehemías 8:1-3, 5-6,8; 10:28-32.

TEXTO AUREO: Santiago 1:22.

- 1) Oyendo la palabra de Dios. Neh. 8:1-3.
- 2) Humillación y adoración del pueblo. 8:5,6.
- 3) Comprendiendo la palabra de Dios. 8:8.
- 4) El pueblo se rinde a Dios y su ley. 10:28-32.

Lección para el 16 de Mayo de 1948.

Malaquías exige una religión sincera

Mal. 1:1, 6-9; 2:13-14; 3:7-12.

TEXTO AUREO: Lucas 6:46.

- 1) Descuido del servicio del templo. Mal. 1:1,6-9.
- 2) Pecado personal. Mal. 2:13,14.
- 3) Robando a Dios. Mal. 3:7-12.

Lección para el 23 de Mayo de 1948.

El templo en la vida de la nación

Esdra 3:10-13; Salmo 84:1-2. Ezeq. 11:16; 37:26-28.

TEXTO AUREO: Salmo 95:6.

- 1) Es el centro de gozo y alabanza. Ecd. 3:10-13.
- 2) Es el foco de cánticos a Dios. Salmo 84:1-2.
- 3) Es el medio de santificación. Ezeq. 37:26-28; 11:16.

Lección para el 30 de Mayo de 1948.

Daniel se sostiene en sus convicciones

Daniel 1:8-20.

TEXTO AUREO: Daniel 1:8.

- 1) El propósito de Daniel. 1:8.
- 2) La prueba de Daniel. 1:9,10.
- 3) La propuesta de Daniel. 1:11-14.
- 4) La vindicación de Daniel. 1:15-20.



Grato recuerdo del Campamento de Juventud. Febrero de 1948.